
A Coluna havia noticiado que um levantamento do 
Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina (TCE/
SC) diagnosticou que 52% dos municípios catarinenses 
não têm sistema público de esgotamento sanitário. Outro 
dado, do Ministério das Cidades, aponta que apenas 
29,1% da população 
do estado conta com 
atendimento de rede de 
esgoto. Nesta quarta e 
quinta-feira, 6 e 7, o TCE 
SC realizou um seminário 
para discutir o assunto  
com representantes 
dos órgãos de controle 
do Estado, prefeitos, 
prestadores de serviço 
e demais responsáveis 

pelo serviço de esgotamento sanitário nos 295 
municípios catarinenses, com a finalidade de buscar 
soluções técnicas e financeiras para o cumprimento dos 
prazos previstos no Marco Regulatório do Saneamento 
Básico. 

O Marco Regulatório 
tem como meta viabilizar 
a universalização dos 
serviços básicos de 
esgotamento básico 
até 31 de dezembro de 
2033, assegurando 
o atendimento com 
água potável a 99% da 
população e com coleta 
e tratamento de esgoto a 
90% da população.

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

Produção e edição: ADI/SC  - Jornalista Celina Sales 
com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com
Diagramação: Paulo Dornelles

PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O governador Jorginho Mello (PL) recebeu dos 
representantes de patrões e trabalhadores do Estado 

a proposta com valor para o novo salário mínimo regional 
2024. O texto, com atualização de 6%, vai ser encaminhado 
para a Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc). O 
valor vai ser dividido por faixas conforme as categorias: R$ 
1.612,26, R$ 1.670,56 R$ 1.769,14 e R$ 1.844,40. 

Com quatro faixas salariais - referentes a diversos 
setores de serviço, indústria e comércio - o mínimo 
regional se aplica exclusivamente aos empregados que não 
tenham piso salarial definido em lei federal, convenção ou 
acordo coletivo de trabalho. 

Os valores negociados entre as duas partes são a base 
para projeto de lei complementar encaminhado pelo 
governo à Assembleia Legislativa.

Em conversa desde novembro de 2023, as duas classes, 
em comum acordo, chegaram ao percentual a ser 
reajustado. Apenas cinco estados brasileiros adotam o piso 
salarial regional e em Santa Catarina este já é o 14° ano 
em que os envolvidos chegam a uma decisão sem precisar 
acionar a justiça. 

Quem representou a classe patronal foi o presidente 
da Federação das Indústrias de Santa Catarina (Fiesc) 
Mario Cezar de Aguiar. Já a comitiva dos trabalhadores foi 
liderada pelo diretor da Federação dos Trabalhadores no 
Comércio de Santa Catarina (Fecesc), Ivo Castanheira. 

O encontro foi acompanhado por representantes de 
18 entidades patronais ou de trabalhadores e pelos 
secretários de Estado da Fazenda, Cleverson Siewert e da 
Casa Civil, Marcelo Mendes.

Acordo sobre piso salarial regional

Marco Regulatório

Conferência de tecnologia
Nos dias 3 e 4 de abril será realizada a VII Conferência 

Estadual de Ciência Tecnologia e Inovação (VII CECTI), 
na ACATE, em Florianópolis. O objetivo é coletar as 
percepções de vários representantes do ecossistema 
de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado de Santa 
Catarina para gerar um documento com estratégias de 
crescimento e fortalecimento deste ecossistema. Para o 
secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e Inovação, 
Marcelo Fett, o evento promoverá o diálogo, a colaboração 
e o desenvolvimento de novas ideias e proposição de 
debates sobre temas que impulsionam o progresso e o 
desenvolvimento econômico e social de Santa Catarina.

Contorno de Santo Amaro
Foi assinado esta semana o contrato do DNIT com 

empresa especializada para projetar o Contorno de Santo 
Amaro. A nova obra deverá ligar o km 28 da BR-282 
(no trevo de Varginha) ao Contorno Viário da Grande 
Florianópolis, em um novo ponto, evitando o trecho 
urbanizado mais próximo ao Centro e ao bairro Sul do Rio, 
e servirá como uma opção para os 15 mil condutores que 
trafegam diariamente pela BR-282 na região de Santo 
Amaro. Com a assinatura da ordem de serviço, inicia-se o 
prazo de 18 meses para que o consórcio vencedor do edital 
desenvolva os projetos básico e executivo da nova rodovia, 
ao custo de R$ 6,3 milhões, somente para o projeto.

Imposto de Renda
A Receita Federal divulgou nesta quarta-feira as regras para declaração do Imposto de Renda (IR) de 2024. A 

entrega da declaração começa no dia 15 de março e se estende até o dia 31 de maio. O governo subiu o limite de quem 
é obrigado a declarar para R$ 30.639,90, o que inclui salário, aposentadoria e pensão do INSS ou de órgãos públicos. A 
Receita exigirá que envie os dados quem recebeu rendimentos isentos, não tributáveis ou tributados exclusivamente na 
fonte para acima de R$ 200 mil. No ano passado, quem tinha acima de R$ 40 mil era obrigado a declarar.

Foto: Agencia AL

Itajaí
O presidente nacional do MDB, deputado federal Baleia Rossi (MDB-SP), garantiu presença na filiação do deputado 

federal Carlos Chiodini ao MDB de Itajaí. O ato será nesta sexta-feira, 8. O ato simboliza a mudança do domicílio eleitoral do 
parlamentar de Jaraguá do Sul para Itajaí, município com maior economia do Estado e onde pretende concorrer a prefeito 
este ano.

Também confirmaram participação no encontro a senadora Ivete da Silveira; os deputados federais Rafael Pezenti e 
Valdir Cobalchini; o presidente da Assembleia Legislativa (Alesc), Mauro de Nadal; os deputados estaduais Antídio Lunelli, 
Emerson Stein, Fernando Krelling, Tiago Zilli e Volnei Weber; o secretário de Infraestrutura, Jerry Comper; além de prefeitos, 
vereadores e lideranças da região.
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pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC


